
5.Riegenversammlung Volley KTV 

Muotathal 
vom Freitag, 14.04.2023 um 19.30 Uhr im Selgis 

 

1. Traktandum – Begrüssung 

 

Unsere Vize - Präsidentin Alexandra Betschart eröffnet die 5. Ordentliche 

Riegenversammlung des Volley KTV Muotathal um 19.35 Uhr. 

Sie begrüsst alle Mitglieder, Ehrenmitglieder. Und entschuldigt unsere 

Präsidentin Bea Betschart aus gesundheitlichen Gründen.  

 

2. Traktandum -  Appell 

Ihr habt euch alle eingetragen. 

Es sind: Anwesend: 29 

Absolutes Mehr: 15 (Anwesende /2 + 1) 

 

Abgemeldet: Nati Zwyssig, Maria Christen, Franziska Pfyl, Jessica Schelbert, 

Celine Schelbert, Angela Zimmermann, Bettina Müller, Bea Betschart, 

Manuela Betschart, Anastasia Gwerder, Sandra Affentranger 

 

Ich mache euch darauf aufmerksam, dass gemäss Statuten nur Mitglieder des 

KTV-Stammvereins Stimmberechtigt sind, konkret ab Jahrgang 2007. 

 

Das heisst, wir können grundsätzlich an unsere RV einladen wen wir wollen 

aber nur Mitglieder des KTV-Stammvereins sind Stimmberechtig.  

 

b)  Mitgliederanzahl Stand Frühjahr 2023 

 
30 Aktivmitglieder 

46 Aktive bis 16 Jahre 

14 Aktive bis 20 Jahre 

29 Passivmitglieder 

8 Ehrenmitglieder 

 

Total Volleyriege:  127 

 

Mit der Einladung habt ihr auch die Traktanden-Liste bekommen. Hat da 

jemand Änderungen vorzuschlagen? 

Die Traktandenliste wurde per Handheben genehmigt. 



 

3. Traktandum Wahl der Stimmenzähler 

 

Als Stimmenzähler für diese Riegenversammlung werden Leandra Schelbert 

und Selina Betschart gewählt. 

 

4. Traktandum - Genehmigung des Protokolls der letzten RV 

 

Mit der Einladung habt ihr einen Hinweis zur Homepage erhalten, wo das 

Protokoll der letzten Riegenversammlung aufgeschaltet ist. 

Das letzte Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 

 

5. Traktandum - Abnahme Jahresberichte 

 

Jahresbericht der Präsidentin 

 

Wurde durch Alexandra Betschart vorgelesen. 

Heute ist mein letzter offizieller Auftritt als eure Riegenleiterin. Ich weiss ehrlich 

gesagt nicht, wie lange ich das jetzt gemacht habe, aber mindestens 5 Jahre 

waren wohl, denn schliesslich ist heute ja die 5te Riegenversammlung. Es ist 

aber auch nicht so relevant und nur eine Zahl. Ich bedanke mich bei meinen 

Vorstandsgspändli und allen Trainern für die gute Zusammenarbeit und ihre 

Arbeit. Ich hoffe z’Volleyball wird weiterhin guten Anklang finden im Dorf und 

seinen Bewohnern und dass ihr viele schöne Momente in diesem Teamsport 

erleben könnt.  

Es ist eine gute Lebensschule einen Teamsport zu betreiben und auch mal in 

diesem Sport ein Ehrenamt zu übernehmen. Es lässt ein Gemeinschaftsgefühl 

entstehen. Man lernt sich durchzusetzen, sich zu überwinden, sich zu 

entscheiden. Es passieren Fehler und man muss mit diesen umgehen und 

Lösungen gesucht werden, dass dies nicht mehr passiert. Man kommt mit 

Menschen in Kontakt, welche man sonst wohl nicht kennen lernen würde. Und 

vieles mehr 😊 Das alles passiert wohl nicht wenn ihr auf dem Kanabe 

rumlümmelt, Netflix laufen lässt und Tiktok-Videos schaut. Deshalb machts wie 

in der Rivella-Werbung – weniger online und trotzdem social.  

 

Hiermit möchte ich das Wort den Teamverantwortlichen übergeben, die euch 

etwas zu ihrer Mannschaft erzählen. 

 

Damen 1 (Selina Betschart): 

 

Das Damen 1 hatte eine coole Saison. Das Ziel war sich im Mittelfeld zu 

klassieren. Leider war es dann der 6. Platz, das heisst der zweite letzte 

Schlussrang. Trotzdem war das Damen Team zufrieden, weil man eine gute 

Zeit Zusammen hatte. 



Leider löst sich das Damen 1 in der kommenden Saison auf. Weil viele 

Spielerinnen in der Ausbildung oder verletzungsbedingt ausfallen. 

Ein Teil dieser Spielerinnen verstärken die Juniorinnen U23 und andere 

wechseln den Verein. 

Selina bedankt sich noch bei Livia Schelbert, die den Verein als Trainerin leider 

verlässt. 

 

 

Damen Plausch (Zinti Betschart): 

Als im Frühling 2022 alle Massnahmen aufgehoben wurden, starteten wir mit 

unseren Trainings direkt auf dem Beachvolleyball-Feld. Hallentraining haben 

wir nicht nötig. Wir starteten am 18.10.22 mit einem Sieg in die Saison der Easy-

Liga vom RSVI Innerschweiz. Alle 14 Matches waren stark umkämpft und 

meistens sehr spannend. 6 konnten gewonnen werden und 8 haben wir leider 

verloren. Dass wir am Schluss auf den 5. Platz in der Tabelle vor Steinen sind, 

hat unsere Freunde noch ein bisschen grösser werden lassen. Auch muss 

gesagt sein, wir reisen nicht immer mit den starken 6 an. Wir sind Plausch und 

alle kommen zum Zug. 

Wenn kein Match ansteht, treffen sich etwa 7-9 Spielerinnen jeweils am 

Mittwoch zum Training. Für diejenigen, die das Training leiten eine dankbare 

Zahl, anhand der Spielerliste dürften es aber auch einige mehr sein. An 

Anlässen ohne sportliche Aktivität sind immer 12-14 dabei… 

Für die neue Saison wurden wir mit einem neuen Dress ausgestattet, wir 

danken Intersport Meli für den Zustupf an die neuen Shirts! 

Am 22.04.23 nehmen wir an der kantonalen Volleyball Meisterschaften teil und 

hoffen den Titel zu holen. 

Danke für eure Aufmerksamkeit 

Zinti Betschart 

 

 

Juniorinnen U23 (Michèle Gwerder) 

 

Das Juniorinnenteam besteht aus 9 Spielerinnen. 

Diese Saison bestritten die Juniorinnen erstmals Matches. Die älteren 

Spielerinnen durften das im letzten Jahr schon ein bisschen kennenlernen. 

Dieses Team wurde im vergangen Jahr U17 Kantonalmeister. Es besuchen 

auch immer fast alle das Training.  Bei den Matches war es ein einige Mal 

knapp mit Spielerinnen, weil ein oft jemand krank war.  Bei den Matches gab 

es immer wieder auf und abs, die Mädchen bewiesen aber mehrmals das sie 

bis zu 10 Punkten aufholen können.  



In diesem Team verlassen uns 3 Mädchen. Die Juniorinnen erhalten aber 

Verstärkung vom Damen 1 Team. Michèle bedankt sich bei Leandra für die 

tolle Zusammenarbeit und es macht Spass in diesem Team Trainerin zu sein. 

 

U15 Mädchen 6x6 (Alexandra Betschart) 

Die 11 sehr motivierten Spielerinnen sind erfolgreich am Chäsmärchtsonntag in 

die Turniermeisterschaft gestartet. Beim ersten Turnier in Beckenried konnten 

wir von der 3. Liga in die 2. Liga aufsteigen. 

Leider gelang uns das Kunststück in den darauffolgenden 4 Turnieren nicht 

mehr, aber mussten wir nie um den Ligaerhalt bangen, sondern spielten immer 

gut vorne mit. 

Es war toll als Trainerin die Mannschaft zu leiten, kamen doch von 19 

Mädchen, die das Training besuchen könnten immer 15-18 ins Training. Auch 

für die Turniere waren alle 11 lizenzierten Spielerinnen sehr motiviert am Start 

und es waren für mich und die Spielerinnen 4 lehrreiche Turniere. Für das letzte 

vertraten mich Manuela und Selina, die das auch toll gemacht haben. 

Für die Kantonalmeisterschaft haben wir uns viel vorgenommen und möchten 

gerne vorne mitmischen. Maria und Livia werden die Mädels ans Turnier 

begleiten, da ich die U13 am Samstag begleiten werde. 

 

U15 Mädchen 4X4 (Leandra Suter): 

Nach den Frühlingsferien starteten wir mit 14 Mädchen in die 

Vorbereitungsphase. Die Mädchen werden von Carmen Fässler, Ivana 

Schelbert und mir trainiert. Vor den Summerferien haben wir an der Technik 

gefeilt und unsere Grundlagen verbessert. Nach der langen Sommerpause 

haben wir mit den Vorbereitungen fürs erste Turnier begonnen. Dieses fand 

Ende Oktober statt. Die Mädchen starteten in der 3. Liga. Als Gruppensieger 

konnten sie am Heimturnier im November in der 2. Liga antreten. Die 

Mädchen freuten sich sehr vor Heimpublikum zu spielen. Nach einer sehr 

guten Leistung beendeten sie das Turnier auf Platz 1, was wiederum den 

Aufstieg bedeutete. Im Dezember konnten sie in der ersten Liga antreten. Sie 

haben sich gut geschlagen, jedoch reichte es nicht für den Ligaerhalt. Die 

letzten zwei Turniere spielten sie in der 2. Liga. Dort haben sich jeweils im 

Mittelfeld klassiert. 

Uns Trainerinnen macht es Spass mit diesen jungen und motivierten Mädels zu 

trainieren. Alle sind sehr lernwillig und wir können deutliche Fortschritte seit 

Anfangs Saison erkennen. Bis zu den Frühlingsferien trainieren wir noch in dieser 

Konstellation weiter. Dann gibt es wieder den Wechsel. Die älteren 

Spielerinnen verlassen uns und viele junge Mädchen stossen von der U13 zu 

uns. 

 

 

 



 

U13 Mädchen (Nicole Laimbacher): 

 

Bei den U13 sind 24 Spielerinnen und es besuchen immer zwischen 18 – 22 das 

Training. In diesem Jahr gab es eine Premiere und es besuchten erstmals 2 

Jungs das Volleyballtraining. Zum Glück haben wir ein neues Längsnetz 

erhalten, sonst wäre es sehr schwierig für so viele ein Training zu gestalten. In 

die Turnier Saisons startete man in der 4. Liga und konnte sich gleich den 1. 

Rang sichern und somit in die 3. Liga aufsteigen. Man schwankte immer 

zwischen 3. Und 4. Liga. Am Heimturnier zeigten die Mädchen grossen Einsatz 

und stiegen nochmals in die 3. Liga auf. Beim letzten Turnier konnte man 

nochmals grosse Fortschritte sehen und die Mädchen versuchten oft auf 3 zu 

spielen. Nicole bedankt sich bei Ramona und Alexandra für die super 

Zusammenarbeit und bei Zinti, dass sie diese Mädchen an Turniere begleitet 

hat. Zum Abschluss der Saison besuchen die Mädchen nächste Woche die 

Kantonalmeisterschaft. 

 

Nachwuchstag 2022 

Im letzten Sommer am Samstag, 11. Juni durften wir erneut einen 

Nachwuchstag durchführen. Wir konnten unsere Nati A Volleyballerin Vanessa 

Gwerder als Special Guest dazu einladen, welche sich aktiv am 

Volleyballtechnik Training am Morgen einbringen konnte. Die gut dreissig 

Kinder hatten eine Menge Spass und es wurde fleissig an der Schnelligkeit, 

Geschicklichkeit und Technik gefeilt. Mittags gings ab ins Restaurant Höllloch, 

wo wir einen fantastischen Spaghetti Plausch geniessen durften. Vielen Dank 

an Bruno für das gesponserte Kaffee in einem anderen Restaurant für die 

Trainer und Helfer. Am Nachmittag ging es dann weiter Richtung Urnerland ins 

Moosbad. Dort durften wir die Sonne so richtig geniessen und uns im kühlen 

Nass ein wenig austoben. Zum zAbig gabs für alle noch eine Glacé zur 

Abkühlung. Am frühen Abend fuhren wir alle glücklich und zufrieden nach 

Hause. Vielen Dank an alle Trainerinnen und Fahrerinnen: Ohne euch wäre so 

ein Anlass nicht möglich. Auch ein grosses Dankeschön an den KTV Beitrag 

von 1‘000 CHF, gesponsert von Stiftung Breitensport, welchen wir exklusiv für 

den Nachwuchstag verwenden durften. 

 

6. Traktandum - Abnahme Kassa und Revisionsberichte 

Unsere Kassierin, Stefanie Gwerder, präsentiert die Jahresrechnung, die uns 

einen Gewinn von 4841.06. CHF zeigt.  

Weiter geht sie detailliert darauf ein und informiert die Anwesenden über 

gewisse Auslagen und Erträge.  

 

Revisorenbericht: 

Rita, Anja und Ich (Manuela)haben die Jahresrechnung am 24. Februar 2023 

bei Stefanie Gwerder geprüft. Die Rechnung war sauber geführt und die 

Belege waren vorhanden. Deshalb empfehle ich Euch, die Jahresrechnung 



mit bester Verdankung an Stefanie Gwerder, zu genehmigen und dem 

Vorstand Entlastung zu erteilen. 

 

Die Jahresrechnung wurde per Handheben einstimmig genehmigt. 

Herzlichen Dank an Stefanie für das saubere Führen der Rechnung und den 

Revisoren fürs Kontrollieren.  

 

Der Stammverein hat vier Revisoren, das heisst jedes Jahr prüfen zwei andere 

unsere Rechnung. So können wir uns gegenseitig prüfen.  

 

7. Traktandum - Budget 2022 

 

Stefanie Gwerder stellt das Budget 2023 detailliert vor.  

Das Vereinsjahr geht vom 1. Januar bis am 31. Dezember. 

Neu gab es in diesem Jahr erstmals Twint, es wurden viele Zahlungen 

darüber getätigt. Stefanie weist daraufhin, dass wir im nächsten Jahr einen 

Gewinn von CHF 300 erzielen sollten.  

 

Die Volleyballerinnen genehmigen das Budget 2023 einstimmig mit 

Handerheben und dankt Stefanie Gwerder mit einem Applaus. 

 

8. Traktandum - Behandlung allfälliger Anträge 

 

Müssen mindestens 30 Tage vor Riegenversammlung bei der Präsidentin 

schriftlich eingereicht werden, damit Vorstand noch genügend Zeit hat zum 

Bearbeiten.  

Es wurden keine Anträge eingereicht in diesem Jahr.  

 

9. Traktandum - Wahlen 

 

Marketing- und Sponsoringverantwortliche 

Leandra Suter 99 (bisher)     2 Jahre 

Aktuarin  

Ivana Schelbert (bisher)    2 Jahre 

Nachwuchsverantwortliche  

Ramona Gwerder(bisher)     2 Jahre  

Neue Riegenleiterin / Vertreterin Volley im KTV Stammverein  

Bettina Müller (neu)     2 Jahre 

Vize – Präsidentin  

Alexandra Betschart (bisher)   2 Jahre 

 



Der ganze Vorstand wurden einstimmig gewählt und erhalten einen kräftigen 

Applaus. 

 

10. Traktantum - Ehrungen / Verdankungen 

 

Offizielle Ehrungen werden über KTV GV gemacht wie bisher, das heisst 

Ehrenmitglied wird man nur beim KTV.  

 

Schiedsrichter:  

Toni Betschart 

 

Danke an alle Trainer von der Seite des Vorstands / TK: 

 
Damen 1:   Thomas und Livia 

Damen Plausch:  Steffi 

Jun U23:  Michele, Leandra 96, Remo Di Clemente 

Jun U15 6x6:  Alexandra 

Jun U15:   Ivana, Carmen, Leandra 99 

Jun U13:   Nicole und Ramona 

Kids:    Kathi und Kathrin und Andrea 

 
Amt Abgabe 

Livia Schelbert war vergangene Saison Trainerin vom Damen 1 zusammen mit 

Thomas. Davor war sie zwei Saisons Trainerin der U23. Vor ihrer Trainerkarriere 

hat sie die Verantwortung für das Beizli übernommen und natürlich hat sie 

auch selbst gespielt. Ich würde mal meinen sehr gut gespielt. Liebe Livia, wir 

danken dir vielmals für deine Arbeit und deinen Einsatz fürs Volleyball!  

Livia hat ein kleines Präsent von uns erhalten. 

 

Ebenfalls verlässt uns Remo Di Clemente als Trainer des U23 Teams. Remo war 

letzte Saison jeweils am Dienstag im Einsatz und hat unsere Mädels gefordert 

und gefördert. Lieber Remo, vielen lieben Dank für dein Engagement.  

Remo ist leider nicht anwesend, das Präsent werden wir ihm einmal 

vorbeibringen. 

 

Danke an den Helferinnen vom 1. August-Fäscht und vom Chäsmärcht sowie 

an denjenigen, welche jeweils an den Turnieren helfen kamen. Euer Einsatz 

war bzw. ist Gold wert!  

 

Nicole erwähnt noch das die Organisatoren sehr froh waren, dass sie auf 

unseren Einsatz zählen konnten und haben uns CHF 400 mehr Einsatzgeld 

bezahlt. 

 



 

Leider verlad üs au Bea als Präsidentin vom Volleyball. Sie hed als Juniorinn bi 

üs afä spielä und hed dä nachher zerscht im Damä 2 und na im Damä 1 

gspielt.  

Sie hed au nu dr J&S Leiter gmacht. Und Saison druf hed sie mit zwei andärä 

äs Team gleitet. 

Im 2017 hed sie Volleyballriege als TK-Chefin übernu, und hed sich i KTV 

Vorstand la wehlä. I dä nächstä Jahr hed sie mitum TK zämä Volleyball 

sälbständiger gmacht. Ä eigäständigi Riegä sind miär unter irer Leitig wordä. 

Statutä erarbeitä, Vorstand gründä und üsi erst Riegeversammlig organisiere, 

als das hed ä hufä Arbät gä. Sie hed das wieder ganz ruhäig und sachlich 

organisiert. So isch sie am 25. Mai 2019 üsi erschti Präsidäntin vom Volley 

wordä. I denä 6 Jahr als Riegäleiteri, hed sie alli TK-Sitzägä gleited und immer 

spetdtiv gschaffäd. Wenn miär Frauä üs verquatsch hend, a dä Sitzägä, hed 

sie Ziit nüd usem Aug verlorä und üs zum witer schaffä animiert. Als 

Riegenchefin a dä Sitzägä im KTV Vorstand hed sie immer guäti Arbät 

gleischdäd und üs au anderä Ortä immer würdig verträttä.  

Und immer wänn sich niemer gmäldet hed, zum Ämtli oder Ufträg übernä, uf 

sie hed mä chönä zellä. Sie hed nüd gseid ich bi scho…ich ha scho… ich 

chumä nüd ga schaffä.  

Drum dankä vielmal für die riesä gross Isatz fürs Volleyball! 

Bea ist leider nicht anwesend, das Präsent wir ihr vorbeigebracht. 

 

11.  Traktandum Jahresprogramm 

 

Das sind die wichtigen Termine in unserem Vereinsjahr: 

 

24.06.2023 I   Internes Volleyballturnier 

28. – 29.10.2023   Chäsmärcht 

12.11.2023    U13 / U17 Turnier 

03.12.2023   U15 Turnier 

08.12.2023    Stiftjahrzyt 

26.01.2024    KTV GV 

April /Mai 2024   Riegenversammlung 

21.09.2024 – 22.09.2024 Nachwuchsweekend 

 

Das Jahresprogramm wurde einstimmig genehmigt. 

 

Am 24. Juni 2023 findet das Interne Volleyballturnier statt 

Ramona hat einige Anmeldungen auf den Tisch gelegt. 

 

 

 

 



Traktandum Verschiedenes 

 

Die erste Runde nach Versammlung wird vom Volleyball bezahlt.  

 

12. Traktandum - Wortmeldungen   

 

Gaby Bürgler dankt allen vom TK und dem Vorstand für Ihren grossen Einsatz. 

Zinti bedankt sich im Namen von allen bei Alexandra. Das sie so spontan 

eingesprungen ist und die Riegenversammlung geleitet hat und auch sonst so 

viel für den Verein macht. Wir hoffen das Alexandra noch viele Jahre uns 

erhalten bleibt. 

 

Alexandra Betschart schliesst die 5. Riegenversammlung 20.30 Uhr. 


